

Satzungen empfohlen: „Ehrenmitglieder werden auf Vorschlag des Vorstandes durch die Mitgliederversammlung ernannt; sie zahlen keinen Beitrag“.

Der 1. Vorsitzende dankte allen Mitgliedern für das Interesse und die Mitarbeit und beschloß die Sitzung.

Karl Müller SVD

SITZUNG DER WISSENSCHAFTLICHEN KOMMISSION DES INTERNATIONALEN INSTITUTS FÜR MISSIONSWISSENSCHAFTLICHE FORSCHUNGEN

Anwesend: Dr. h. c. Georg Frey, Prof. Th. Ohm OSB, P. Paul Koppelberg CSSp, P. Karl Müller SVD, Prof. Bierbaum, Prof. A. Mulders, Prof. Antweiler, Prof. J. Beckmann, Prof. J. Glazik, Dr. A. Freitag SVD, Dr. B. Biermann OP, Dr. h. c. Josef Peters; als Gäste: P. Gregorius OFMCap, P. Dr. Rath CSSp, Dr. A. Lukesch, P. Jos. Schmitz SVD, P. Steltenpool SVD. — Prof. Michels OP und P. J. A. Otto SJ ließen sich entschuldigen.

Die Sitzung fand statt im neuen Institut für Missionswissenschaft in Münster am 30. Juni im Anschluß an die missionswissenschaftlichen Jubiläumsfeierlichkeiten. Nach Eröffnung durch den Leiter der wissenschaftlichen Kommission Prof. Ohm und Verlesung und Gutheißung des Protokolls gab P. Koppelberg einen Bericht über den Stand des Institutes. Die Gesamtzahl der zahlenden Mitglieder beträgt zur Zeit 201. P. Koppelberg appellierte an alle, sich an der Werbung neuer Mitglieder zu beteiligen. Er selber plant, von Aachen aus im Herbst die dem Institut noch nicht angehörenden Bischöfe, Priesterseminarien, Theologenkongvikte, Studentenheime und die größeren Ordenshäuser anzusprechen. — Die Berichte über die Tätigkeit der wissenschaftlichen Kommission im vergangenen Jahr, Pläne und Drucklegungen und die Studienwoche in Wien entsprachen im wesentlichen dem in der Mitgliederversammlung Gesagten. — An Themen für die in München geplante Missionsstudienwoche wurden vorgeschlagen: Der Missionsgedanke in der Katechese (Bettray), Missionarische Spiritualität (Beckmann), das Selbstwertgefühl des Missionars (Ohm), Mission und Ordnung der Sprache (Antweiler), die Sozialarbeit der Missionare (Steltenpool), die Mission und die nichtchristlichen Religionen (Gregorius). Die meisten Sympathien für eine solche an weitere Kreise sich wendende Studienwoche fand das Thema „Missionarische Spiritualität“; das Thema „Mission und Ordnung der Sprache“ würde für eine Expertentagung“ sehr fruchtbar sein. — Sehr begrüßt wurde der Vorschlag von Prälat Bierbaum, eine Biographie Schmidlins in Angriff zu nehmen; für deren Bearbeitung wurde Prof. Beckmann in Aussicht genommen. — Die nächste Sitzung der wissenschaftlichen Kommission soll bereits Anfang März oder in der Osterwoche 1962 stattfinden, damit mit den endgültigen Vorbereitungen der 1963 fälligen Missionsstudienwoche frühzeitig begonnen werden kann. — Prof. Glazik, der mit dem Abschluß dieser Sitzung die kommissarische Leitung der wissenschaftlichen Kommission übernimmt, dankte Herrn Prof. Ohm für seine vielen in der Kommission geleisteten Arbeiten.

Karl Müller SVD